

ECONOMIE / ECONOMY

Comment défiscaliser ?

Tax breaks

CULTURE

Rétrospective Keith Haring au MAM

Keith Haring retrospective at the MAM

COTE LYON

CASINOS, POKER, VIDEO GAMES

**LES JEUX
FONT LA FETE !**

CASINOS, POKER, VIDEO GAMES
GAMES HAVE ALL THE FUN!

Offert
/ Free

www.cotemagazine.com



Christophe
Leroy

Par Audrey Dupont
Photo Christelle Viviant

Échec et... mat ! Checkmate!

Le délégué général du Lyon Olympiques Échecs surprend le monde entier en résolvant l'énigme de Lewis Carroll.

À croire que son nom le prédestinait à vouer sa vie au Roi des jeux. C'est en cinquième et par son père que Christophe Leroy découvre les échecs. Rapidement pris de passion pour ce jeu de tactiques, il multiplie les parties contre ses camarades, devore les livres de stratégies, s'inscrit dans un petit club à Vaulx-en-Velin et en moins d'un an, devient champion de la ville. Son niveau est plus que prometteur. Aussi, s'inscrit-il en 1985 à l'Échiquier Lyonnais, devenu aujourd'hui le Comité Olympique Lyon Echecs dont il est l'actuel président.

Une énigme vieille de 136 ans

C'est sur un appel de l'ensemble lyonnais NOAO en juin 1999, que la vie de Christophe va basculer. Cette association de scénographes et d'amateurs de littérature organise alors une exposition autour de Lewis Carroll. Rapidement, elle sollicite notre joueur d'échecs international pour décoder la célèbre et très énigmatique partie, glissée par l'auteur au début de son livre « De l'autre côté du miroir ». Christophe ne connaît rien de Lewis Carroll. Curieux, il se procure le livre, rencontre le collectif qui l'abreuve d'informations sur l'auteur et se pique de trouver la solution. « Ce problème n'avait ni queue ni tête, on jouait les rouges contre les blancs, 14 coups blancs contre 3 coups rouges, alors que d'habitude on alterne. Ça n'avait pas de sens ». C'est le début d'une obsession qui ne le quittera plus. À force de lectures, d'informations glanées çà et là dans des magazines ou des livres du XIX^e siècle, Christophe parvient à force de cogiter à approcher la solution. Chaque pièce est en fait un personnage réel et la partie qui se joue raconte une histoire : celle de l'échec d'un amoureux transis, Lewis Carroll qui s'est vu refusé la main d'Alice. Sur 21 coups, Christophe n'a l'explication que de 18. En 2007, il se rend à Oxford, lieu réel de l'histoire et résout l'énigme en se promenant sur la forteresse de Londres. Depuis, Christophe a rédigé l'histoire de cette formidable aventure et l'explication de cette énigme vieille de 136 ans. Il ne lui reste plus qu'à trouver un bon éditeur qui le publiera en anglais et français of course ! Son rêve ? Retourner à Christchurch mais pour se détendre cette fois-ci...

Chief representative of the Lyon Olympiques Échecs chess club, he has astonished the world by solving the mystery of Lewis Carroll's chess game.

As if predestined by his kingly name, Christophe Leroy first learned to play chess from his father, when he was about thirteen. He was soon completely enamoured of the game, playing incessantly against his schoolmates, devouring books on strategy and joining a small chess club in Vaulx-en-Velin. In less than a year he'd become the town's champion, with a more than promising level of play. In 1985 he joined Échiquier Lyonnais, since renamed Comité Olympique Lyon Echecs. He's now the club's chairman.

A puzzle unsolved since 1871

In June 1999, the Ensemble NOAO, a Lyon-based group of stage designers and literature buffs, was organising an exhibition about Lewis Carroll. They asked Christophe to explain the puzzle of the chess game in Alice Through the Looking Glass. Christophe knew nothing about Lewis Carroll but he was intrigued, bought the book and met the NOAO group, who bombarded him with information about the author. Christophe was keen to solve the mystery. "It's a whole cock-and-bull story. Red plays against white, and where usually each plays in turn here you have 14 white moves to 3 red. There was no sense to it".

That was the start of a long obsession. Reading, cogitating, picking up scraps of information here and there in books and 19th century magazines, Christophe was getting close to a solution. In fact each piece is a real person, and the chess game played out in the book tells a real life story: a tale of unrequited love, Alice Liddell's rejection of the bashful Lewis Carroll. But Christophe could only explain 18 of the 21 moves. Then in 2007 he went to Oxford, where the real story happened, and finally solved the puzzle walking around the Tower of London. Since then, Christophe has written the story of this wonderful adventure and the explanation of the 136-year-old enigma. All he needs now is a good editor prepared to publish it? in English and French, of course. His dream? To go back to Christchurch, but this time just for fun.



BLUFFEZ ! LE POKER EST À MONTE-CARLO

Les tables de
Texas Hold'Em
Ultimate sont
au Sun Casino.

Venez jouer contre les croupiers du plus
américain des Casinos de Monte-Carlo.

Renseignements :
(377) 98 06 12 12
www.casinomontecarlo.com

SUN
CASINO

MONTE
CARLO

SOCIÉTÉ DES BAINS DE MER